
 

Geschätzte Delegierte, liebe Kolleg*innen!   

Für unsere Kinder und Jugendlichen hat das neue Schuljahr 23/24 begonnen und somit heißen wir alle Beteiligten der 
Schulgemeinschaft herzlich willkommen. Viele Eltern haben sich erneut oder erstmals als Elternvertreter* zur 
Verfügung gestellt. Lieben Dank dafür. 

Mit diesem Schreiben möchten wir euch einige Informationen des Landesbeirates der Eltern (LBE) zukommen lassen. 

Der LBE hat sich schon seit mehreren Jahren einige Themen in den Mittelpunkt gesetzt. Auch in diesem Schuljahr 
arbeiten die Arbeitsgruppen (AG) im Vorstand an diesen Themen konstant weiter: 

- die Förderung von sozialen und emotionalen Kompetenzen (bei allen Schulbeteiligten) 
- die Förderung der Mehrsprachigkeit (Sprachkompetenzen in mehreren Sprachen verbessern) 
- das Lernen fürs Leben (mehr aktuelle Themen in den Unterricht einbauen) und 
- die Erweiterung der digitalen Kompetenz (auch im Sinne eines verantwortlichen und kritischen Umgangs) 

 

Im November werden zwei Webinare der AG Digitalisierung organisiert: Unter dem Motto: „Einblicke in die 
konkrete Arbeit mit digitalen Medien im Unterricht“ zeigen zwei Lehrerinnen der Grund- und Mittelschule auf, wie 
sie digitale Medien als Bereicherung für den Unterricht einsetzen. Es soll ein Austausch unter Eltern und Lehrern 
erfolgen, um ein besseres Verständnis zu entwickeln, wie digitale Medien im Spannungsfeld zwischen Möglichkeit 
und Gefahren möglichst zielbringend eingesetzt werden könnten. Die genauen Termine werden zeitnah mitgeteilt.                                                                                                                                                                                     

 

Die AG Mehrsprachigkeit pflegt u.a. regen Austausch mit der Handelskammer. Im Frühjahr´24 wird es ein wiederum 
ein Onlinetreffen geben, das folgendes Ziel hat: Eltern, die Bandbreite der verschiedenen und konkreten 
Möglichkeiten zur  Förderung der Mehr – Sprachenkompetenzen bei ihren Kindern und Jugendlichen vorzustellen. 

 

Neue Aufgabe und Initiative waren das Onlinetreffen am 16. Mai 23 zum Thema Talentcenter. Das Talentcenter, 
mit Sitz in der Handelskammer, richtet sich an die Schüler* der 3. Klassen Mittelschule und wird ab dem Schuljahr 
23/24 als zusätzliche Hilfe in der Berufsorientierung eingesetzt. Parallel zur schon gut funktionierenden 
Berufsberatung des Bildungsressorts können die Schüler* anhand wissenschaftlich, fundierter und standardisierter 
Testverfahren ergänzend beraten werden.  Anmeldungen dazu erfolgen direkt über die Schulen bzw. Schulklassen. 

 
Das Thema „Guter Unterricht“ des Bildungsressorts beschäftigt uns auch, darum sind wir besonders bemüht in 
regen Austausch mit den Vertretern der Politik zu sein. Wir Eltern sind Sprachrohr für unsere Kinder und die  Qualität 
der Bildung unserer Kinder und Jugendlichen liegt uns sehr am Herzen. Wir möchten mit unserer Sicht und unseren 
Anregungen gehört und ernstgenommen werden, da wir einen wichtigen Beitrag leisten können, in der Schule 
unterstützend und konstruktiv mitzuarbeiten. In diesem Zusammenhang wird ein Forderungskatalog für die 
gemeinsame Zusammenarbeit zwischen Eltern, Schule und Politik ausgearbeitet. Mit dem Fokus der konstruktiven 
Mitsprache ist die AG Mitbestimmung stets um einen Austausch mit dem Landesrat  Herrn Ph. Achammer bemüht. 

 

Im November/Dezember findet die alljährliche LBE - Vollversammlung in Bozen statt.  
Offizielle Einladung wird euch natürlich zeitnah nachgereicht. LBE - Infos findet ihr unter www.provinz.bz.it/lbe 

 
Wir wünschen euch allen viel Einsatzfreude und Erfolg als Elternvertreter* und dass ihr kraftvoll mit eurer Familie in 
das neue Schuljahr starten könnt. 
 
Es grüßen euch herzlichst die AG´s im Vorstand des Landesbeirates der Eltern.  
Wir freuen uns auf ein baldiges Wiedersehen im Rahmen der Vollversammlung 2023 und bitten um zahlreiches 
Erscheinen. Vielleicht kann der eine oder andere bis dahin eine Mitarbeit in den AG´s andenken. Wir würden uns auf 
Zuwachs, im Sinne einer konstruktiven und teamorientierten Zusammenarbeit, sehr freuen.         

BZ, 24.9.23 


